

Gemeinsam. Großhansdorf. Gestalten.

Wir sind ein starkes Team aus bekannten und neuen Großhansdorfern. Zusammen wollen wir unsere schöne Waldgemeinde als lebenswerten Ort modern und attraktiv gestalten.

Bauen, Umwelt, Energie und Klimaschutz

Wir setzen uns dafür ein, dass das gepflegte und liebenswerte Ortsbild von Großhansdorf mit den vielen kleinen und größeren Grünflächen und Wäldern erhalten bleibt und weiterentwickelt wird.

Wir wollen keine Ausweisung weiterer neuer Wohngebiete und auch nur eine sehr eingeschränkte Nachverdichtung. Vielmehr sollen die schon begonnenen Projekte wie zum Beispiel die Entwicklung des Reha-Geländes und die Neubauten der Neuen Lübecker an der Sieker Landstraße ortsverträglich umgesetzt werden. Das Radverkehrskonzept, das im Entstehungsprozess ist, soll gezielt in den Bereichen umgesetzt werden, in denen die größten Verbesserungen für die radfahrenden Bürgerinnen und Bürger erzielt werden können. So unterstützen wir zum Beispiel eine lückenlose Verbindung des Radwegs vom Eilbergweg über das neu zu gestaltende Reha-Gelände bis nach Hoisdorf. Priorität hat außerdem die systematische Beseitigung von Gefahrenstellen für Radfahrer und Fußgänger bei der Querung von Kreuzungen und Einfahrten.

Die Bebauungspläne werden wir insbesondere hinsichtlich Gebäudehöhe und Anzahl der Wohneinheiten überarbeiten. Übermäßig hohe Gebäude mit vielen Wohneinheiten in Wohngebieten mit überwiegend Einfamilien- und Doppelhäusern lehnen wir ab.

Den schonenden Umgang mit Energie und den Schutz unserer Umwelt werden wir zielgerichtet vorantreiben. Deshalb unterstützen wir zum Beispiel den gezielten Einsatz regenerativer Energien in und auf öffentlichen Gebäuden (Schulen, gemeindeeigene Immobilien) und den Ausbau von Solarpark-Flächen. Auf Initiative der CDU wurden die finanziellen Mittel für eine generelle Erneuerung aller Leuchtmittel unserer Straßenlaternen erhöht und zeitlich für die kommenden zwei Jahre projektiert. Außerdem fördern wir den Radverkehr und befürworten den Schutz von Bäumen, Blühwiesen und Blühstreifen.

Kitas und Schulen

In den derzeit acht, bald neun Kindertagesstätten in Großhansdorf sowie durch qualifizierte Kindertagespflege sollen unsere Kleinsten gut und verlässlich betreut werden. Eine Trägervielfalt ist aus unserer Sicht wichtig, um den unterschiedlichen Wünschen der Eltern durch ein breites Angebot an pädagogischen Konzepten gerecht zu werden. Dem Fachkräftemangel in den Kitas muss die Gemeinde mit allen Mitteln entgegenreten. Dazu müssen wir auch neue Wege beschreiten. Wir wollen daher das vom Kreis aufgelegte Förderprojekt „Praxisintegrierte Ausbildung zum Erzieher“ (PIA) nach Großhansdorf holen und hier umsetzen.

Die Bildung unserer Kinder und Jugendlichen ist eine Investition in die Zukunft. Deshalb statten wir die Grundschulen und die weiterführenden Schulen über unsere Arbeit im Schulverband technisch mit modernen digitalen Arbeitsmitteln und auch baulich weiterhin großzügig aus. Ab 2026 haben Grundschulkindern einen Rechtsanspruch auf Ganztagsbetreuung. Um diesen Anspruch umzusetzen, haben wir an der Grundschule Wöhrendamm bereits vier Millionen Euro in

ein neues, großzügiges Gebäude für die Nachmittagsbetreuung investiert. Es ist klar, dass auch das Raumangebot für die Nachmittagsbetreuung an der Grundschule Schmalenbeck deutlich ausgeweitet werden muss. Der Schulverband plant aktuell, wie wir das am besten umsetzen können. Insgesamt werden in Sanierungsmaßnahmen, neue Raumkapazitäten und gute Ausstattung in das Schulzentrum Schmalenbeck in den nächsten Jahren mehr als zehn Millionen Euro investiert. Hierfür haben wir uns stark gemacht und werden dies auch weiterhin tun. Auch die deutliche Anhebung der Stunden für die wichtige sozialpädagogische Arbeit an unseren Schulen haben wir im Schulverband klar befürwortet.

Senioren

Wir setzen uns weiterhin aktiv dafür ein, dass Großhansdorf auch für Senioren ein attraktiver und lebenswerter Wohnort bleibt. Deshalb sind lokale Einkaufsmöglichkeiten und eine breite medizinische Versorgung unabdingbar. Durch von uns vorangetriebene Umbauten auf dem Marktplatz am Schaapkamp sind Stolperfallen beseitigt worden; auch die Beleuchtungssituation wurde verbessert.

Seniorengeeignete Wohnungen in zentraler Lage sollen unter anderem auf dem ehemaligen Reha-Gelände entstehen, damit ältere Großhansdorfer bei Bedarf auch in verkleinerte Wohneinheiten ziehen können.

Kultur, Kunst, Erwachsenenbildung, Sport

Bildung, Kultur und Kunst im öffentlichen Raum haben für uns einen hohen Wert. Unser Leben in Großhansdorf wird ganz entscheidend von Einrichtungen wie dem Kulturring, der Volkshochschule, der Bücherei, dem Sommerzauber geprägt. Auch Vereine und Verbände sowie insgesamt das Ehrenamt machen unser Ortsleben bunt und vielfältig – wir werden sie weiterhin unterstützen.

Ein breites Sportangebot in Großhansdorf fördern wir durch entsprechende Zuschüsse und Aktivitäten. Wir modernisieren zum Beispiel laufend die Sportanlage Kortenkamp (Neuer Kunstrasenplatz, neue Laufbahn). Der vielgenutzte Fitnessparcours im Wald soll auch in Zukunft erhalten bleiben.

Infrastruktur, Neue Mitte Schmalenbeck

Damit Jung und Alt in Großhansdorf gut leben können, brauchen wir eine gute Infrastruktur. Dies bedeutet zum Beispiel neben Straßen und Radwegen in gutem Zustand auch das Vorhalten eines breiten medizinischen Angebots vor Ort, das wir unter anderem durch die weitere Teilaufstockung des Schmalenbecker Ärztehauses unterstützen. Des Weiteren werden wir noch mehr Anstrengungen unternehmen, damit Großhansdorf ein attraktiver Standort für den lokalen Einzelhandel, für die Wochenmärkte und für Restaurants und Cafés bleibt. Deswegen treiben wir unter anderem unter dem Stichwort „Neue Mitte Schmalenbeck“ die Umgestaltung und Belebung des Schmalenbecker Zentrums einschliesslich eines neuen Supermarkts konsequent voran.

Bürgernahe Verwaltung

Wir wollen eine Verwaltung und damit ein Rathaus, das effizient arbeitet, personell gut ausgestattet ist und sich als Dienstleister für die Bürgerinnen und Bürger versteht. Unsere Ziele sind

weniger Bürokratie, schnellere Entscheidungen und eine Digitalisierung der Prozesse. Wir wollen ein „offenes Rathaus“, das servicefreundlich und bürgernah ist. Das Rathaus muss von den Großhansdorfern auch wieder spontan besucht werden können; deshalb muss die Verwaltung die während der Corona-Pandemie entstandenen Online-Termine künftig gleichberechtigt mit „offenen“ Öffnungszeiten anbieten.

Finanzen

Ein verantwortungsvoller Umgang mit dem Geld der Steuerzahler ist für die CDU Großhansdorf von hoher Priorität, damit wir Gestaltungsspielraum zur Finanzierung von Projekten und freiwilligen Leistungen haben. Steuererhöhungen sehen wir kritisch, insbesondere eine Erhöhung der Gewerbesteuer. Die im Ort ansässigen Gewerbebetriebe mit ihren Dienstleistungen für die Großhansdorfer Bevölkerung sind uns ausgesprochen wichtig. Dieses Angebot soll es auch zukünftig geben und noch gezielt durch neue Ansiedlungen erweitert werden, um unsere Lebensqualität vor Ort und fußläufig zu erhalten.

Sicherheit

Wir wollen uns in Großhansdorf sicher fühlen. Deshalb unterstützen wir die Pläne von Hamburg Wasser, aus Gründen der Energiesicherheit und des Katastrophenschutzes das Wasserwerk am Rümeland künftig mit regenerativen Energien betreiben zu wollen.

Eine gut ausgestattete, moderne freiwillige Feuerwehr mit hoch motivierten ehrenamtlichen Kameradinnen und Kameraden ist für uns ein Sicherheitsgarant.

Auch die Bürgerinitiative für mehr Sicherheit in Großhansdorf (BI) steigert durch außerordentlichen ehrenamtlichen Einsatz unsere Sicherheit.

Wir haben gute Erfahrungen gemacht mit der Eindämmung illegaler Müllentsorgung an den Glas- und Papiercontainern im Waldreiterweg durch Videoüberwachung. Darum werden wir uns dafür einsetzen, dass dies bei Bedarf auf weitere Standorte ausgeweitet wird.